

# México: Si el gobierno federal no da para robar, gobernadores suben impuestos al pueblo aguantador

Por: [Pedro Echeverría V.](#)

Globalización, 10 de enero 2020  
[Rebelión](#)

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

1.- Leí el artículo de mi amigo Cristóbal León: "[Desvergüenza en Yucatán](#)". Dice: "Resulta ser que las placas de vehículos que pretende el gobierno cobrarle a la ciudadanía son las más caras de toda la península, incluso más caras que en muchos otros estados de la república en donde el salario mínimo es mayor, esto, junto a la ya denunciada maña de inflar el precio por placa al extremo de sobre pasar el doble, triple o mucho más del costo original, todo según para obtener recursos en beneficio del pueblo".

Esta denuncia –que militantes de Morena han extendido- es muy importante porque alerta a otros estados de la República a investigar los impuestos que los gobernadores cobran a fin de sustituir los dineros federales que han dejado de recibir.

2.- El problema es que la población se entera de esta denuncia y de miles más que benefician a gobiernos y los empresarios, y le vale un carajo por falta de conciencia, por cobardía o porque no sabe organizarse. ¿Cuántos gobiernos estatales están sangrando directamente a la población para recuperar sus ingresos? Habría que revisar con detenimiento las políticas económicas que se están aplicando a raíz de que López Obrador decretó la reducción de gastos. ¿Cómo gobernar bien –se quejan gobernantes- sin el manejo presupuestal amplio al que como políticos estamos acostumbrados? Y lo más grave: ¿cómo ocupar un alto cargo por seis años sin hacerse millonario con los abundantes negocios que surgen a la sombra del poder?

3.- Por ello Cristóbal –que en parte refleja el descontento que se extiende- tiene razón, a pesar que lo haga en una de los estados más pobres y miserables, así como con casi nula participación histórica en protestas masivas. Son las placas de vehículos que lesionan directamente a las capas medias o pequeño-burguesas, pero falta revisar los impuestos, las cargas y sobre cargas que tienen que pagar otros sectores de la población. Yucatán es uno de los estados con su gente más miserables, pero posee una clase rica poderosísima de grandes comerciantes, banqueros, turisteros y muchos, muchísimos narcotraficantes que aquí invierten y viven con sus familias aprovechando el gran clima de paz del estado. ¿Es el paraíso de los millonarios?

4.- Estas batallas contra los impuestos, carestías, represiones, corrupciones, deberían ser encabezadas por el partido Morena. Podrían pedir, exigir, al presidente AMLO, -con movilizaciones o marchas en las calles si es preciso- que intervenga para castigar a todos

los funcionarios que suban impuestos o endeuden a sus gobiernos. ¿Para qué sirven los representantes del gobierno federal en cada estado si no ayudan a frenar o extirpar la corrupción? Me preocupa que López Obrador esté siendo engañado, le estén jugando el dedo en la boca, por los políticos colmilludos del PRI y del PAN que aconsejan: “Díganle a AMLO que lo está haciendo bien, que lo apoyan mucho, así podrán hacer muchas cosas bajo el agua”.

5.- Morena, desde el triunfo de AMLO en las urnas, se convirtió en un partido burocrático al servicio del presidente López Obrador. Con excepción de Noroña o paco Taibo no conozco a alguien que en lucha política, como gran polemista, como tribuno, pudiera destruir los argumentos de la derecha, del PRI, PAN, PRD. Pueden algunos discutir y hasta analizar problemas muy puntuales y hasta dar soluciones, pero apuntar grandes ideas, planteamientos políticos universales que son la base de las menudencias que a diario manejan los políticos. En Morena -si busca ser un gran partido con movimiento de masas- se necesita a personajes como Enrique Dussel y otros de su calidad como filósofo.

**Pedro Echeverría V.**

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)

Derechos de autor © [Pedro Echeverría V.](#), [Rebelión](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Pedro Echeverría V.](#)**

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)